

Contestando al candidato infortunado del Guanacaste

Los del domingo siete no se conforman con su derrota

A mi regreso del Guanacaste, en donde me cupo la satisfacción de batir en toda la línea, en compañía de mis amigos, al fernandista de ocasión don Antonio Alvarez Hurtado, leí en *El Republicano* un artículo de este caballero en que de una manera intemperante hace responsables de sus desdichas diputadiles al señor Ministro de Gobernación, Licenciado don Carlos María Jiménez y al Gobernador de aquella provincia, don Rafael Castro Quesada.

La simple lectura de ese artículo es la mejor prueba de que el señor Alvarez Hurtado no tiene razón ninguna en sus cargos. No hay en todo él un hecho mediante el cual pueda el lector llegar al convencimiento de la culpabilidad de los funcionarios públicos á quienes acusa.

Veamos los dos más grandes y tremendos cargos del "candidato infortunado".

1º El Ministro de Gobernación, en vísperas de elecciones, hizo una visita á las minas de Abangares y Cañas;

2º—El Gobernador de Guanacaste escribió una carta al Jefe Político de Nicoya haciéndole saber que el Pacto no estaba roto etc.

Ya el Ministro explicó satisfactoriamente el móvil de su visita, pero demos de barato que así no lo hubiera hecho el señor Jiménez; ¿qué gravedad hay en que un alto funcionario vaya á lugares determinados en vísperas de elecciones? ¿Es que un Ministro no debe moverse de su despacho sin la previa anuencia de los aspirantes á diputaciones?

Por otra parte, ¿ha demostrado Alvarez Hurtado que el Ministro andaba en jira política?

El público no tiene obligación de creer el dicho sólo de Alvarez Hurtado, quien en la fiebre que le ha producido la derrota, se da á la facilísima tarea de levantar acusaciones imaginarias.

Hay más: ¿con qué derecho, con qué personería habla un candidato que como Alvarez Hurtado se declaró en fuga con sus electores en la propia puerta del recinto electoral?

Un jefe que se desbanda con los suyos á la vista sólo del

enemigo, puede luego, sin rubor, andar por las redacciones de los periódicos achacando su desastre á Ministros y Gobernadores?

Presentamos este original caso al estudio de las personas sensatas para que pongan á tal señor en el puesto que debe ocupar.

Para el caso hay un calificativo y es aquel con que designan los colombianos á ciertos individuos de dudosos alcances y de pobres entendaderas: el de *aimas collarejas*.

La carta del Gobernador:

Una gran falta, un gran abuso de autoridad, dicen ahora los del domingo siete.

Andaba este nuevo Pedro el Ermitaño del Guanacaste, con los suyos predicando la guerra santa contra el Pacto y el briceñismo y en sus andanzas algunos de ellos afirmaron que el Gobierno y el Gobernador de Guanacaste veían con agrado la ruptura del referido Pacto.

Y en el monte, el valle y la llanura y aun á la sombra de los cocoteros regaban la simiente de sus afirmaciones.

Y como aquello era una farsa, el Gobernador se apresuró á desmentirla y negó rotundamente tales versiones.

Quiso el Gobernador saber si se había notificado á todos los electores la citación á las elecciones y pidió informes á sus autoridades, en lo que hizo perfectamente bien; mas ahora resulta que aquello fué otro rasgo de inaudita presión.

Hasta el amigo Joaquín Fernández Montufar resulta entre los factores de la derrota de Alvarez Hurtado, todo porque puso á disposición de un amigo suyo una gasolina.

Ahí tiene el público, á grandes líneas, lo de la intervención oficial en el Guanacaste y de cómo un candidato que debiera estar llorando sus desgracias sobre las ruinas de su impopularidad, hace responsables hasta de su huida, el domingo siete, nada menos que al señor Ministro de Gobernación y al Gobernador de Guanacaste.

LEONIDAS BRICEÑO.

Pasajeros para el exterior

Zarpó de Limón para Nueva York, vía Colón y Kingston, el vapor inglés *Tivives*, con los siguientes pasajeros: Cooke Collins, Augusto Hadler, John Pommel, José Hasebender, Carlos Woodman, señora y dos niños, Enrique Torres, Augusto Lindo y señora, Mario Scaglette, Eduardo Krogman, Ernesto Williams, S. Q. E. Yarwell, Magin Rodríguez, Manuel Aráuz, Pablo Angulo, Ramón Escobar, Luis Escobar, Luis Anderson, Demetrio Beguistrain, Diego Prado y señora, y 26 en cubierta. Carga: 44,577 rácimos de bananos, 831 sacos de café, 564 sacos de hule, 15 sacos de correspondencia y un paquete.

—Salió para Bristol, Inglaterra, el vapor inglés *Aracataca*, con pasajeros, 5,653 racimos de bananos y dos sacos de correspondencia.

La Judicatura del Crimen de Alajuela, quién la ocupará?

He aquí que después de haber sido electo diputado don Luis Castaing Alfaro—Juez del Crimen de Alajuela—se ha preguntado con insistencia quién será la persona que reemplazará al señor Castaing en la Judicatura que éste deja.

Nosotros que deseáramos que las autoridades de Alajuela fueran hijas del mismo terruño, hemos pensado en algunas personas que por su instrucción y por su conducta intachable, podrían muy bien ocupar tan importante puesto.

Y sobre este asunto, nuestra humilde opinión.

No deseáramos que la Corte Suprema de Justicia nombrara para Juez del Crimen, á una persona extraña, es decir, á una persona de afuera pudiendo muy bien ocupar este puesto, de suyo delicado, un hijo de Alajuela.

Tenemos—por ejemplo—al Licenciado don Aristides Agüero, persona de reconocidos méritos, de conducta limpia y de honrada acrisolada.

Es á nuestro sentir el llamado á desempeñar entre otras personas la Judicatura vacante.

Si la Corte Suprema de Justicia toma en cuenta los méritos profesionales del Lic. Agüero y los deseos de la mayoría de los alajuelenses, digno de aplauso sería su proceder al nombrar al Juez del Crimen de aquella localidad, pues así evitaría el malestar que, á no dudarlo, habría en aquellos que anhelando como Juez á un alajuelense, se les nombrara como tal á un forastero.

El Lic. Agüero es persona digna de ocupar la judicatura vacante y, por este motivo, no dudamos que la Corte ha de pensar en él cuando procedan al nombramiento de Juez del Crimen.

Esta es nuestra opinión y la de muchos alajuelenses que se preocupan por el bienestar de su *terruco* y por la buena marcha de la justicia.—SEMPERAMIS.

Casas en alquiler

Inmejorables para familias que tengan liceístas, se alquilan dos casas nuevas, DE MADERA; cada una con sala, tres aposentos, comedor, cocina, lavadero, baño y excusado. Situada tras el Liceo, lado oriental de la plaza González Víquez. Precio y condiciones allí mismo informarán. Marzo 31 10 v.

Buenos resultados de las conferencias agrícolas

Gran interés han despertado las conferencias agrícolas que se dan en los diferentes pueblos de la República. La concurrencia es siempre numerosa y se observa satisfacción, pues casi todos tratan de aprovechar las enseñanzas que se imparten. En la conferencia dada en el distrito de La Rivera de San Antonio de Belén, en la noche del 16 del presente mes, asistieron 215 agricultores.

En corroboración de lo expuesto, insertamos los siguientes párrafos de una carta del Director de las escuelas de Santa María de Dota, dirigida al Inspector de Escuelas y que dicen así:

—En estos días estuve de paseo con Cristino Fallas y me llevó á ver los cafetales que había regado este año. Quedé gratamente sorprendido de ver una cosecha tan bella: los cafetos frescos, con hojas verde oscuras y nutridas sus ramas de blancas flores que perfumaban el ambiente. Estos

cafetales sí merecen haberlos re-

tratado. Don Cristino me dijo: bañé la tierra, los cafetos se bañaron de flores y yo me bañaré en plata si el precio del café es bueno este año. Los señores Emigdio, Antonio y Máximo Ureña, y nosotros en los germinadores de la escuela se la hemos hecho á Isaias y Jerónimo Barrantes y á Juan Valverde.

Con el mayor gusto emprendemos los trabajos para el jardín escolar. La Junta nos presta todo su apoyo y comprará madera para hacer la cerca, á fin de evitar que los animales destruyan los sembrados.

El conferencista agrícola don Francisco Quesada G., en telegrama de ayer avisa que á la conferencia que dió antenoche en Concepción de Naranjo, asistieron 90 agricultores y que reinó gran entusiasmo.

Notas personales

—Enfermo se encuentra el joven Manuel Llinás Bolandi.

—En vía de restablecimiento sigue don Gerardo Montealegre. Lo que celebramos.

—Don Teófilo Borbón se encuentra desde hace algunos días enfermo.

—Para Florencia partió la estimable señorita Betty Pino.

—De Alajuela regresó don Eladio Osma y de La Barranca la familia de don Luis Demetrio Tinoco.

—Grandes preparativos se hacen para el matrimonio Collado Alvarado.

—Enfermo se encuentra desde hace días don Ernesto Forster. Hacemos votos por su restablecimiento.

—De Alajuela regresó la señorita Emilia Moya.

—Bastante mal de salud continúa don Manuel Carazo Peralta.

—Procedente de Limón se encuentra en esta ciudad doña Odalía de Chaves. Atentamente la saludamos.

—Saludamos á don Manuel Salazar, tenor nacional, por su regreso al país.

—Mejor de salud ha seguido doña Maritz O' Leary de Hine y doña Rosa de Morales.

—Procedente de Heredia se encuentra en esta ciudad don Rafael Villafranca.

—De Puntarenas regresó el doctor don Isaac Guerra, acompañado de su hermano don León. Este último viene algo delicado de salud. Deseamos se restablezca cuanto antes.

—De su jira por Guanacaste regresó don Leonidas Briceño, electo diputado por aquella provincia.

—Mañana hace viaje para Nicaragua don Francisco Cerna, acompañado de su esposa. Los esposos Cerna se radicarán en aquella tierra, después de algunos años de residir entre nosotros.

—En negocios relacionados con su profesión estuvo en esta ciudad don Cecilio Dobles, importante vecino de Grecia.

—Las estimables señoras doña Teresa de Blen y doña Adilia de Irias, han sido operadas en la Casa de Salud por los doctores Uribe, Espinosa y Castro C., con magníficos resultados.

—Procedente de Puntarenas se encuentra en esta capital don Ricardo Veranes.

—Próximamente contraerá matrimonio en esta capital don Emilio Goyenaga con la señorita Alice Kepfer.

—Procedente de Las Minas se encuentra en esta ciudad don Guillermo Kepfer á quien saludamos.

—Para el exterior partirán próximamente las apreciables señoritas Sasso. Les anticipamos un feliz viaje.

—Próximamente llegará al país don Juan José Montealegre.

DON ANTONIO ALVAREZ H.

y don Pablo M. Rodríguez piden la nulidad de las elecciones del Guanacaste

Llegó ayer á la Secretaría del Congreso un escrito de Liberia, por medio del cual los señores don Antonio Alvarez Hurtado y don Pablo M. Rodríguez piden la nulidad de las elecciones de diputados por el Guanacaste, recaídas en los señores don Leonidas Briceño Baltodano y don José Esquivel Carrillo como propietarios y en don Napoleón Briceño Baltodano y don Rafael Briceño Montoya, como suplentes.

Fandan la solicitud en el hecho de que el elector don Rafael Hurtado Aguirre es ciudadano nicaragüense y, por lo tanto, su voto es nulo.

Asunto es ese que se discutirá ampliamente en la Cámara, pero no sería malo decir que tal nulidad correrá la misma infeliz suerte que corrieron los electores que se declararon en carrera el domingo siete del mes en curso.

En el Guanacaste se llama á tales pataleos el derecho del berreo.

Obsequio número 67

Fué favorecido Narciso Villalita. Vº Hº—El Agente Primero Principal de Policía, LUIS VARGAS QUESADA.—San José, 14 de Abril de 1913.

¿ Quiere usted

andar bien vestido, quedar satisfecho? Pase á esta **SASTRERIA**, es la mas visitada por la inmensa clientela que tiene. **CASIMIRES DE LAS MATEJORES FABRICAS**

SASTRERIA
— DE —
Ricardo Muñoz
Acepto órdenes por Correo
Apartado número 354

Asuntos JUDICIALES resueltos ayer

La Sala Segunda de Apelaciones falló ayer en los siguientes negocios:

Aprobó el sobreseimiento dictado por el Juez del Crimen de Puntarenas, en la sumaria para averiguar cómo fueron heridos Miguel Cascante Camareno y José Rojas Solera en Paquera.

—Confirmó el auto de prisión y de enjuiciamiento decretado por el mismo Juez contra Alfredo Hidalgo López por robo en daño del turco Manuel Nicolás, y aprobó el sobreseimiento pronunciado en la misma instrucción á favor de dos indicados.

—Aprobó el sobreseimiento dictado por el Juez del Crimen de Cartago, en la sumaria por robo en perjuicio de Juan Rojas Coto y de Antonio Madrigal Vega.

—Revocó el sobreseimiento decretado por Juez del Crimen de Puntarenas, en la instrucción por hurto en daño de José Campos Carmona.

—Se confirmó la sentencia que dictó el Juez Segundo de lo Contencioso Administrativo, condenando á Blas Segura de segundo apellido y paradero ignorados, á \$ 901 de multa ó á dos contar 300 días de confinamiento en Talamanca, por fabricación de aguardiente en San Rafael de Poás.

—Salió para Talamanca Manuel Vega Barquero, reo de fabricación de aguardiente.

—Para Puntarenas, á cumplir la pena de confinamiento que le fué impuesta, partió Francisca Brown

La vindicación del Ministro Jiménez

En *La República* leímos los documentos que se publican para desvirtuar lo dicho con respecto á que el Jefe Político de Grecia influyó, con instrucciones del Ministro de Gobernación, en los electores de aquel cantón para que dieran sus votos por ciertos candidatos á la diputación.

Se ve, por los documentos publicados, que dicho Jefe Político se limitó á agasajar á dichos electores con sabrosa Traube y nada más. Los que no fueron obsequiados pusieron el grito en el cielo.

Campeonato

Los Club de Sport de esta capital comienzan hoy sus desafíos de lucha greco-romana para disputarse la medalla de oro del campeonato.

El campeón del Club *Oriente*, don Egon Holts luchará con el campeón del *Juventud*, don Juan R. Sanabria. El entusiasmo despertado por este nuevo sport no puede ser mayor.

Esta noche habrá por consiguiente en el Teatro Variedades exhibición de gracia, de belleza y de arte por la sin rival *Gatita Madriñeña*, y de habilidad y fuerza por los campeones que se disputarán los honores del triunfo.

Pasajeros

llegados del extranjero

Limón, 18.—Hoy, á las 4 a. m. ancló procedente de Bocas del Toro, el vapor inglés *Sixola*.—Pasajeros: Norton Cobb, Harry Walst y señora Luisa y Teodora Arias, William Haskith.—Correspondencia: 64 sacos.—Carga: 880 bultos.

Hoy, á las 7 a. m. ancló, procedente de Colón, el vapor francés *Perou*. Pasajeros: Hermanas Gusebe y Marie du Sión, Teófilo García, Berta y Berta H., Alejandro Fremis y Alais Alcega, Concepción Ramos, Gregorio Puertas, Feliciano del Valle, Rosoland Pineda, Fermes Godina, Adolfo Held, Emilio Escolade, Modesto Ebert y 2 en tránsito. Correspondencia, 13 sacos. Carga, 1348 bultos.

Camisetas, cuellos, puños y corbatas de última moda acaba de recibir el almacén Robert.

EXPLOSION de dinamita que vuela á una SEÑORA

Barra del Colorado, abril 18.—De Bluefields comunican lo siguiente: Ayer á las dos de la tarde ocurrió una desgracia en El Bluff. Según datos que se han podido recoger, resulta que la señora Rosario Suárez (a) La Colombiana, colocó un rollo de dinamita sobre una estufa para que se secase. Esta, casi instantáneamente estalló, hiriendo horriblemente á la señora en una pierna, en un brazo y en la cara y la voló al techo de la cocina. Con dificultad se pudo apagar el fuego que ya había tomado serias proporciones. La señora Suárez fué conducida al Hospital y se cree que morirá de un momento á otro.—CORRESPONSAL.

Naufragio del Titanic

Entre los datos que da *La Información* del monstruo marino *Titanic*, que naufragó el 16 del corriente, cerca de las costas de Inglaterra, se le escapó uno de los más importantes: el gran taller tipográfico donde se editaba el *Diario de Abordo*, que solamente le iguala el de la Imprenta del Comercio de esta ciudad

LA FOTOGRAFIA ALSINA

Situada en el edificio de propiedad de la IMPRENTA ALSINA
Calle de la Estacion
quedará abierta al público desde el 15 del presente mes

Contando con las mejores Cámaras y demás aparatos modernos que se han importado al país, con una lujosa galería y un excelente surtido de TARJETAS DE FANTASIA para montar retratos, que son una verdadera novedad, y estando á cargo la dirección artística de un hábil y práctico fotógrafo—de seguro el mejor que tenemos hoy en Costa Rica—esta fotografía está en condiciones de satisfacer todos los gustos, hasta el más refinado.

Las ampliaciones de CUERPO ENTERO que hasta hoy no se han hecho en Costa Rica, son también una verdadera novedad que ofrece esta casa.

La entrega de los trabajos se hará con la prontitud deseada por el cliente

Pastillas para la digestión

DIGESTOIDES

Contienen: DIASTASA, PEPSINA, PANCREATINA, ACIDO LACTICO y CARBÓN de SAUCO

Preparado en la Botica Francesa :::::

Estas pastillas, cuyos componentes han sido escogidos inteligentemente, constituyen la nueva cura racional para las enfermedades del Estómago: DISPEPSIAS, INDIGESTIONES, DIARREAS, ETC

Rincón pintoresco y fértil DE COSTA RICA Lijeros apuntamientos sobre Las Agujas

Al oeste de San José se extiende la milla marítima de Puntarenas, con valles tan fércos como pintorescos, y en esta costa se halla situado el punto llamado Las Agujas.

En tiempo de los indios, época pre-colombina, estaba asentada allí la tribu de los güetares y nuestros sabios diputados afirmaron que por allí era la región llamada Orotina por lo cual dieron ese nombre al nuevo cantón de ese título.

He leído en códices de don León Fernández y otros que Orotina, llamada también en ellos Orotina, estaba por allí, al Este de Puntarenas, poco más ó menos entre Aranjuez y Abangares; pero como él que manda, manda, ya el *Super-anus* dijo que Orotina quedaba por ahí y la Historia tiene que callar, pues los diputados de mi tierra son superiores á la Historia: la prueba es que al resolver cualquier cuestión no le importa nada la Historia, la Geografía, la Biografía ni la Mono-gra-fía.

Según decires, por ahí fué el lugar en que Corrique libó con los conquistadores; sólo que, atrasada como estaba la civilización dopsimánica en esos tiempos, aquel ilustre cacique no pudo decir como los estudiantes de hoy: "es la hora del champagne". El si acaso pudo decir á los españoles á quienes entregaba el país: "es la hora de la chicha".

Por lo general los indios escogían los lugares para sus poblaciones; ellos admiraron las condiciones higiénicas de estos lugares, su agua potable, su frescor, su feracidad y allí se instalaron sin saber á que atribuir la salud y bienestar de los que allí moraban.

Ese lugar está situado al Oeste de la capital, al pie de los montes de Turrubales y Herradura, cuyas emanaciones azónicas son arrojadas por el viento sobre Las Agujas que en las mañanas y en las aguas se parece á Cartago con su aire tonificante y puro destructor de los gérmenes mórbidos de la atmósfera.

El Viernes Santo de este año, en la madrugada hacía en Las Agujas un frío semejante al de Pacayas ó Tierra Blanca.

Parecerá extraño que hablando de la costa nos expresemos así, pero ya queda explicada la paradoja por la proximidad de montañas altísimas y frescas que envían aire y agua puros á Las Agujas.

El cementerio apenas si tiene sepulturas, lo que demuestra la salud de que gozan los vecinos de la localidad.

Ese clima, mejor dicho, esas condiciones hacen que el paseo á Las Agujas sea el favorito de los josefinos y muchos turistas de otras partes.

Sin embargo, la población carece de Agente de Policía, autoridad necesaria allí porque sus habitantes son bastantes; á exigir ese servicio público, porque el núcleo cuenta con veinticinco casas sin mencionar las esparcidas por allí cerca; porque está distante de Puntarenas y otros lugares en que hay autoridades de tal manera que cuando se comete allí un delito—y se cometen con frecuencia—los habitantes pacíficos tienen que unirse, amarrar el disco y enviarlo á Puntarenas ó al Resguardo de Pigres que está á legua y media de allí.

Tal situación retrae de esos lugares á la gente de empresa y por eso no progresa.

Los vecinos influyentes, que son los señores Antonio Jurado y hermanos y don Juan Ureña, están descorazonados con la falta de autoridad y, en vez de ocupar gentes del lugar, traen trabajadores de Santa Cruz, Sardiala, Puntarenas y Chiriquí, los cuales por su ingé-nita índole y su falta de nexos, son los más á propósito para sostener sus empresas.

Otra de las necesidades del lugar es una escuela, mixta por lo menos. Contamos más de cincuenta niños en edad escolar que regentan allí como la concha-perla que en ese lugar abunda; y como la fama, silvestres, los cuales por lo menos podrían aprender á leer.

Cura de almas jamás se ha visto allí y esa es casa digna de tomarse en cuenta por los catequistas.

Es pues, Las Agujas, un bonito lugar pero tiene esas dificultades para progresar y llenar su misión.

Aparte del carácter alegre de sus moradores, es una tierra que no parece de la costa, por lo fresca, por lo fértil, por la notabilidad de sus aguas y hasta por la raza de sus habitantes.

Tiene paseos por mar y por tierra, que son deliciosos. Las Mantas, El Gallinero, La Herradura son lugares ricos, fértiles y habitables.

La bulinnia es desconocida allí. No solo hay mucho que comer, vegetal ó animal, sino que con el exceso de vida ó de ozono que allí se respira, no dan ganas de comer, confirmando el dicho de algunos galenos que tienen el aire puro como el mejor alimento, no solo para los pulmones sino para todo el organismo humano.

Los habitantes en general son hospitalarios, afables y serviciales. Los indígenas son un poco indolentes, pero eso quizá se debe á la falta de autoridad pues esa falta hace que allí se haga una vida rayana de la primitiva y no se afanen los habitantes por adquirir lo necesario para la vida, que es allí tan asequible.—I. S.

Detalles del naufragio del Titanic

Halifax, 17.—Informes inalámbricos dicen que el Titanic chocó con un lúrtre, y que ahora se dirige lentamente para este puerto, con 1479 pasajeros, habiéndose trasbordado al vapor *Carpathia* que llegó en su auxilio. También llegaron en su auxilio los vapores *Virginia*, *Pavistan* y *Baltic*. Los empleados de la línea White Star, tienen esperanzas de que el buque se salvará porque es insubmergible. La tripulación de 800 hombres permanece a bordo.

Halifax, 17.—La Canadian Government Marine Agency, á las 4 y 5 p. m., recibió un inalámbrico diciendo que el Titanic se hundió. Los vapores que lo remolcan tratan de llevarlo á aguas no profundas sobre la costa del Cabo Race.

Nueva York, 17.—La White Star Line admite que el Titanic se hundió á las 2 y 20 de la madrugada. Rumórase que se retienen las noticias porque trataban de aumentar el seguro porque solamente los valores de diamantes y acciones en la caja de abordó alcanza á 50,000 y el buque estaba valorado en 10,000,000. Iban a bordo las personalidades siguientes: John Astor y señora, Alfred Vanderbilt, el Mayor Archibald Butt, ayudante del Presidente Taft; J. Branjer, Isidore Stramsi, Mrs Jorge D. Wibner, Elizabeth H. Chompman, Henry Harry y Mrs Willie Carter. Siguen detalles.

Nueva York, 17.—El Titanic era de 883 pies de largo, 175 de altura, de la quilla á la chimenea. Tenía capacidad para 5000 personas, teatro, baños rusos, juegos de tennis y golf sobre cubierta. La cadena del ancla pesaba 100 toneladas. La estación inalámbrica alcanzaba 3000 millas. Calculábase que no hundiéndose, su reparación importaría 750,000 dólares.

A las 8 de la noche las compañías confesaron que se había hundido antes que llegaran vapores en su auxilio, ahogándose 1565 pasajeros y que se salvaron solamente las mujeres y niños colocados en botes que fueron recojidos más tarde á la llegada de los muchos vapores que en su auxilio acudieron cuyo número era de 600.

Londres, 17.—Anuncian que Mr. Vanderbilt tenía pasaje comprado en el Titanic pero que por una casualidad se quedó en Londres.

Paris, 17.—Anuncian que la noticia del hundimiento del Titanic ha causado profunda sensación á la vez que regocijo al saberse que todos los pasajeros se salvaron. Se desprende de este mensaje que en Paris no conocen el verdadero desastre.

Nueva York, 17.—La colición anunciada esta tarde entre el acorazado *Uthay* y el buque británico *Condor*, no fué grave. El vapor canadiense expresado *Británico*, llegado hoy, informa que encontró un gran número de bancos de hielo, siendo el 3er día de su salida de Halifax que se encontró con el principal que tenía 100 millas de longitud. Créese que sea éste con el que chocó el Titanic. El último mensaje de Cape Race dice que fueron 1800 los muertos del Titanic.

Nueva York, 17.—Las noticias llegadas á Inglaterra informan de haberse perdido en el Titanic 1683 personas, según los boletines, pero los editoriales de los periódicos de esta mañana dicen que basados en informes, todos los pasajeros se salvaron y solamente deploran la pérdida de 10 millones de dólares que valía el buque. Se le dieron por telégrafo muestras de simpatía á su capitán.

Washington, 17.—Mr. Taft estuvo todo el día telegrafando á Nueva York pidiendo las últimas noticias del Titanic y no se retiró hasta que se entero del desastre. Está muy impresionado, y supone muerto al mayor Butt, su ayudante, porque no cree que haya intentado salvarse mientras existiera una sola dama ó niño a bordo y en peligro. En Inglaterra no conocieron la verdad del desastre hasta que de aquí se les aseguró.

Vapores llegados dicen que entre mujeres y niños recogidos en botes, hay como 400, que ya están en viaje por ferrocarril de Halifax para esta ciudad.

Nueva York, 17.—Tanto de aquí como de Halifax han llegado muchos vapores al lugar del desastre y recorren todos aquellos lugares con la esperanza de encontrar naufragos ó sus cadáveres.

Nueva York, 17.—El National City Bank mandó á la Argentina abordo del *African Prince*, 250,000 dólares en oro acuñado. Igual cantidad lleva el *Verdi*, de la Anglo South American Line.

Madrid, 17.—Prieto informó al Consejo sobre las negociaciones con Francia, cuyo gobierno resolverá mañana.

Reverter pidió la disminución de los presupuestos. Se aprobaron los de la Presidencia, Justicia y Guerra.

Comenzó la vista de la causa contra el abogado Savala, por estafa.

Barcelona, 17.—Estrúdiase el proyecto de la perforación de la montaña de Tabibado.

Vigo, 17.—Salvóse el vapor *Eiena*, que estaba encallado.

Pekín, 17.—Informan que los mahometanos chinos de Kerkesi, al Noroeste de Turquestán chino, se amotearon matando á 50 republicanos y saqueando las casas rusas. Los periódicos informan que el General Changtsolin, comandante del ejército de Mukden, se ha aliado contra la República y que el General Lama Hutukuir intenta la independencia de Manchuria.

Filadelfia, 17.—Las negociaciones de arreglo con los mineros huelguistas, han sido trasladadas á Nueva York. Se prevee un resultado favorable.

Berlin, 17.—Despachos de San Petersburgo dicen que la salud de la Czarina es alarmantísima, sufre de calambres en los muslos y palpitaciones en el corazón, no puede caminar por el agudo dolor de pies y piernas, usa muletas. Partirá para Manchín.

Los asuntos en México toman UN ASPECTO CRITICO

Washington, 17.—La nota de Taft creese que ha atrantado las relaciones. Se acuerda que una nota semejante que pasó McKinley á Cuba, precedió la guerra de España. La nota de Madero y Orozco, definirá la situación. El Departamento de Estado ha comentado la acción, dice que los hechos hablan más claro que las palabras. Orozco con hechos no con palabras nos indicará el camino que debemos tomar. Como resultado de la petición de los americanos de Guadalajara, Taft ha autorizado la exportación de 179 rifles y 500 mil tiros.

México, 17.—Temése que con la autorización hecha por Taft de mandar armas á los americanos en México, pro.oque un conflicto. La batalla de Huiztilac en los alrededores de Cuernavaca tiene tres días. Continúan

llegando carros llenos de federales heridos y algunos revoltosos prisioneros.

Washington, 17.—Orozco telegrafió á Taft contestando su nota de ayer y dice que Fountañi fué fusilado sin tomarse en cuenta su nacionalidad porque peleaba contra ellos. Deseamos y queremos tados, dice, la posible amistad con su maravillosa gente contra quienes no abrigamos perjuicios. Por correo envíale detalles.

Chihuahua, 17.—Las últimas noticias que de Jiménez comunican es que en el encuentro, los federales huyeron precipitadamente dejando abandonados 2500 cartuchos en manos de los rebeldes.

El coronel Castañeda ha sido banquetado con este motivo. Brindóse á la salud de Porfirio Díaz.

Cronica Más estaciones inalámbricas en Nicaragua

Para la temporada lluviosa acaba de recibir el almacén Robert PARAGUAS de todas clases y tamaños, italianos é ingleses.

CAPAS y sobretodos impermeables para señoras, caballeros, niños y colegiales. Es el más grande y variado surtido que ha venido al país. Todas de calidad garantizada.

PONCHOS de todos tamaños y calidades.

SOMBREROS impermeables, muy elegantes. Son una gran novedad.

POLAINAS gran surtido. Todo nuevo, bueno y muy barato.

Vistas para hoy

Sala 1ª.—(Juicio ordinario) José Ramírez Blanco y otro contra la sucesión de Tomás Ramírez Chavarría, á las 1 p. m.

Sala 2ª.—Ramón Prado Arias, á las 1 p. m.; Atiliano Hernández y otro, á las 1 1/2 p. m.; Eulogio Ruiz Arrieta, á las 2 p. m.

Casación.—Juan Chaves Arguedas y Carlos Arce Brenes, á las 1 p. m.

PARA MAÑANA

Salas 1ª y 2ª.—(No hay señalamientos).

Casación.—Mauro Morales Rivera y Víctor Corrales Agüero, á las 1 p. m.; Mauricio Castro A. contra Prá-bitero Ramón Montoya, á las 2 1/2 p. m.

Pasaportes

Nemesio Victorero, para Panamá; Islas Mairitins y señora, para Francia; Teodosio Castro, para Estados Unidos; Adela Jirón, para Guatemala; Francisco Cerna y señora, para Nicaragua; Otto Boehlen, para Guatemala; Eva Shorts, para Inglaterra; Octavio Muñoz, para Estados Unidos; Raúl Agüero, para Guatemala; Antonio L. Moreno, señora, hija y sirvienta, para Estados Unidos; Víctor Gutiérrez Um ña y señora, para Guatemala.

Defunciones

Juan Cubero, 71 años; Custodio Valverde, 62 años; José Arley, 6 meses.

Nacimientos

Margarita Cristina, de Vicente Leitón y Angélica Castro; Otto Jesús María, de Alberto Jiménez y Dolores Mora.

Managua, 18.—6.50 p. m.—La colonia costarricense vería muy bien el nombramiento de don Antonio Castro Cervantes para sustituir al inolvidable don Leonidas, en el puesto de Agente de Negocios de Costa Rica. Castro ha hecho mucho por los ticos en desgracia. El General Mena contrató con el General Gardón, americano, las siguientes obras: Construcción en Corinto y en San Juan del Norte de una instalación inalámbrica con aparatos suficientes para dotar de luz eléctrica á las oficinas públicas de esos puestos. Una estación íden en el Castillo, una igual en el fuerte de San Carlos con un foco de luz para iluminar la fortaleza. En Granada, una instalación inalámbrica. En Managua una ó dos estaciones inalámbricas é iluminación eléctrica del Campo de Marte, con dos reflectores y fuerza motriz para una bomba de doble acción para subir agua del lago á la loma, con capacidad de 100 galones por hora.

—En el vapor *Victoria*, una estación inalámbrica, fábrica de hielo é instalación eléctrica.

—Seis oficinas inalámbricas que se colocarán en los lugares que señale el Gobierno. La estación inalámbrica estará en el Campo de Marte, Managua.

El Gobierno pagará por esto 22,000 dólares, con la condición de que esté concluidas dentro de 3 ó 4 meses.

También pagará el Gobierno el sueldo á los empleados de las oficinas, que los suministrará el contratista.—*El Porvenir*.

El más completo surtido en polainas para hombres y niños existe en el almacén de Robert Hermanos.

Dos heridos y un robo

En Tucurrique fué herido antier Rumualdo Zúñiga. En la Alcaldía de Jiménez se instruye el proceso respectivo.

En Heredia fué victima de un robo la señora Victoria Blanco de Quesada.

En Santa Rita de Nicoya hicieron de gravedad á Bartolo Villegas.

Avisos anteriores

ALAS PERSONAS de buen gusto de provincias que visiten esta ciudad.—Con el nombre de Hotel París he establecido un servicio esmerado de comidas para pensionistas á la orden, tengo buenos cuartos con esmerado servicio. Mi establecimiento está situado en la calle de la Sabana, 50 varas al oeste de la pulpería *La Provedora*.—San José, abril 18.—MANUEL SANTA CRUZ, 10 v. llogas.

PABA TENER BUENA LUZ ELECTRICA DEBEN USARSE LAS LAMPARAS OSRAM TANTAL PHILIPS Son las tres que nos han dado resultados sobresalientes en nuestros ensayos, y que recomendamos como las mejores entre las bombillas de Filamento Metálico. Nuevos precios rebajados SIN COMPETENCIA KOBERG & ECHANDI Gran Almacén ELECTRICO al lado del Banco Anglo. — San José, Costa Rica Abril 17. — 1 m.

Noticias de España

Madrid, 17.—Prieto informó al Consejo sobre las negociaciones con Francia, cuyo gobierno resolverá mañana.

Reverter pidió la disminución de los presupuestos. Se aprobaron los de la Presidencia, Justicia y Guerra.

Comenzó la vista de la causa contra el abogado Savala, por estafa.

Barcelona, 17.—Estrúdiase el proyecto de la perforación de la montaña de Tabibado.

Vigo, 17.—Salvóse el vapor *Eiena*, que estaba encallado.

De China

Pekín, 17.—Informan que los mahometanos chinos de Kerkesi, al Noroeste de Turquestán chino, se amotearon matando á 50 republicanos y saqueando las casas rusas. Los periódicos informan que el General Changtsolin, comandante del ejército de Mukden, se ha aliado contra la República y que el General Lama Hutukuir intenta la independencia de Manchuria.

ECOS del exterior

Filadelfia, 17.—Las negociaciones de arreglo con los mineros huelguistas, han sido trasladadas á Nueva York. Se prevee un resultado favorable.

Berlin, 17.—Despachos de San Petersburgo dicen que la salud de la Czarina es alarmantísima, sufre de calambres en los muslos y palpitaciones en el corazón, no puede caminar por el agudo dolor de pies y piernas, usa muletas. Partirá para Manchín.

Nota de duelo

Murió ayer el doctor Hons Herm.

Su entierro se verificará hoy á las diez de la mañana, despidiéndose el duelo de casa de don Alberto Brenes Córdoba.

A la viuda y demás deudos presentamos nuestro pésame.

Capital líquido pagado: Cj. 1.700,000 (UN MILLON SETECIENTOS MIL COLONES PARA UD. COMO RESPALDO DE SUS DEPOSITOS, CUENTAS, ETC., CON NOSOTROS) El día 1º de Enero de 1912 prórrogamos el término social de esta firma y Aumentamos el capital pagado en Cj. 200,000 MAS Todos nuestros amigos SABEN que CADA DIA del año aumentamos nuestros esfuerzos por servirles bien, persistiendo en nuestro conocido lema: CORDIALIDAD, CORTESIA Y BUEN TRATO y hoy se alegrarán de saber que también hemos aumentado considerablemente nuestra responsabilidad, lo que continuaremos haciendo, pues nuestras ganancias NO SE RETIRAN del negocio sino que se invierten constantemente en él, para beneficio de todos nuestros clientes. Comience Ud bien el año entrando en negocios con nosotros ¡ NO LE PESARA ! Bennett, Rojas & Fernández, - Banqueros AGENCIA EN CARTAGO: Nicolás Casasola O.

Sus especialidades CIGARRILLOS Coquetas y La Legitimidad CERVEZAS Schlitz, Carta Blanca y Saturno. AL SIGLO NUEVO ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES Cognac Otard Dupuy EL MEJOR DEL MUNDO WISKEY MANHATTAN, EL MAS APETECIDO PIDASE EN TODAS LAS CANTINAS

